

Semblanza del Maestro Diego López Rosado (1918-1989)*

El pasado lunes 20 de marzo, falleció nuestro querido Maestro Diego López Rosado, provocando este suceso una profunda pena en todos los mexicanos, quienes, ciertamente le hemos heredado un basto y rico legado de obra y ejemplo a seguir.

Diego López Rosado nació en Mérida, Yucatán el 6 de abril de 1918. El proyecto de su vida giró principalmente en torno a la docencia y la investigación porque él era en sí un maestro innato. Sus primeros estudios profesionales fueron los de profesor normalista y de segunda enseñanza. Más tarde se graduó, con mención honorífica en la Escuela Nacional de Economía (ENE). A partir de entonces trabajó en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), sobresalió como profesor, investigador y administrador, ocupando los puestos de Secretario de la ENE, *primer director del Instituto de Investigaciones Económicas* y Secretario Auxiliar de la UNAM, bajo la rectoría de Ignacio Chávez.

Maestro, Economista e Historiador, discípulo del Maestro Jesús Silva Herzog, nuestro colega ocupó además diversos cargos de importancia como: Presidente del Colegio Nacional de Economistas, Director del Banco del Pequeño Comercio del D.F., Gerente General de los Centros Conasupo de Capacitación Campesina, Director General de Planeación y Recursos Turísticos, Vocal Ejecutivo de la Comisión Editorial de Conasupo y Asesor de la Coordinación General del Sistema de Información de SPP.

El Maestro López Rosado dedicó 15 años de su vida a conformar una amplísima biblioteca y un valioso banco de datos particulares, esto, sumado a su disciplina e infatigable labor de investigación y a la permanente asistencia de la amable y distinguida Doña Licha Olguín de López Rosado, esposa y compañera de su vida, también maestra de Historia, quien se encargó de comentar, mecanografiar y archivar toda su obra escrita, lo



que permitió al ilustre Maestro escribir, año tras año, un promedio de 12 cuartillas diarias, aún en domingos y días festivos, con riguroso sistema, y poder publicar, en forma prolija, los libros que ha continuación se mencionan:

Atlas Histórico Geográfico de México (1a. ed. 1940 2a, 1959); Problemas Económicos de México (1946 y 9 ed. posteriores); La Política de Obras Públicas en México (1948); Curso de Historia Económica de México (1954 y 3 ed. más); Ensayo sobre Historia Económica de México (1957 y 2 ed. más); Historia y Pensamiento Económico de México (6 tomos, UNAM); Historia del Peso Mexicano (1975); Los Servicios Públicos en la Ciudad de México (1976); Historia de la Agricultura y la Ganadería (1977); Bibliografía de la Historia Económica de México (1980, 13 tomos, UNAM); La Burocracia en México (1980); Evolución del Control de precios en México (1982); Los Mercados de la Ciudad de México (1982); El abasto de Productos Alimenticios en el D.F. (1988) y Bibliografía Económica de la Revolución Mexicana (1982).

Muchos de sus libros se han conver-

tido en textos obligados de distintas Universidades, publicó numerosos artículos en periódicos y revistas especializadas y dictó conferencias en diversos foros nacionales y extranjeros. En 1985 ingresó como Miembro Titular del Seminario de Cultura Mexicana.

Diego López Rosado se encontraba siempre rodeado de alumnos, a los que siempre supo ayudar y proteger. Se adjudicó la noble tarea de apoyar a la juventud estudiosa de los problemas nacionales, de "formarla", inculcando en ella un profundo sentimiento de responsabilidad política y solidaridad social. Destacados mexicanos, como secretarios de Estado y gobernadores, han "pasado por sus manos" y sido privilegiados por sus enseñanzas y favores a nivel académico y profesional.

El optimismo y la sencillez que de él emanaban, aunados a su sapiencia, formación docente y amor a su patria, lo convirtieron en uno de los maestros más apreciados y respetados de México.

Diego López Rosado, el alegre intelectual entregado a servir, cooperando con la hermosa labor de educar a su país, queda en todos nosotros.

*Elaborado por el equipo de Análisis de la Coyuntura Económica. Gabriela Lobato.